

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 66 (1978)

Heft: [12]

Artikel: Rencontre avec Anne-Lise Aubert

Autor: Weid, Bernadette von der / Aubert, Anne-Lise

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-275410>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rencontre avec Anne-Lise Aubert

Anne-Lise Aubert, jusqu'au 1^{er} janvier 1978, vous meniez la vie agréable de la femme-type de Suisse : un joli appartement à La Chaux-de-Fonds, deux enfants François et Véronique étudiants, un mari juriste qui partait tous les matins à son bureau, un intérieur à entretenir, un peu de tennis et de ski, le chat Titus à nourrir, la chienne Bérénice à promener, des vacances-camping en été...

Et puis un beau matin votre mari Pierre Aubert a été élu Conseiller fédéral, notre Ministre des Affaires étrangères, et tout a dû changer brutalement. Pourriez-vous nous raconter ces changements et à quel point ils ont affecté la vie d'une famille très unie ?

— Ce changement a été en effet très brusque : mon mari a été obligé d'un jour à l'autre de séjourner la plupart du temps à Berne, et comme il a horreur de vivre à l'hôtel il a fallu se débrouiller pour louer et meubler un appartement à Berne en quelques semaines. Il a fallu liquider son étude à La Chaux-de-Fonds, quitter cette ville que nous aimions beaucoup et installer la maison de famille au bord du lac de Neuchâtel qui est beaucoup plus proche de Berne, pour y chercher un peu de tranquillité les week-ends. Ma fille est étudiante à l'université de Neuchâtel, mon fils est interne à Lausanne mais revient le week-end, et tout ceci nécessite une organisation délicate des horaires familiaux. Alors l'hiver a passé à des déménagements compliqués, ce canapé à Berne, ces rideaux resteront où ils étaient, mais ce tapis ira encore très bien dans la vieille maison...

— Est-ce que tout le monde s'est vite habitué à sa nouvelle existence ?

— Les enfants très vite, leur jeunesse les rend adaptables. Mon mari et moi-même avons tout de suite trouvé cette nouvelle vie si fascinante, si pleine de rencontres intéressantes et de voyages, que nous n'avons pas eu le temps de nous poser la question. Il n'y a que le chat Titus qui est mort le jour de l'élection, et la vieille chienne Bérénice — douze ans — qui blâme énormément notre nouveau rythme de vie et refuse de s'y intéresser.

— Mais cette nouvelle vie pour vous justement ? Notre presse helvétique est pleine de discréption pour les femmes de nos sept conseillers, tout ce qu'on sait de vous, c'est la photo de votre « course d'école » annuelle sur un lac suisse. Etes-vous personnellement très occupée ?

— Ah oui, en tant qu'épouse de mon mari, je considère avoir maintenant un emploi à plein temps. Il faut beaucoup sortir, donc beaucoup recevoir. Tout le travail d'une maîtresse de maison qui ne connaît pas toujours ses hôtes. Et lorsque ces hôtes

ne parlent qu'une langue asiatique, et que nous devons tenir des conversations à travers une interprète plus ou moins précise, l'aimable dialogue devient un effort.

— Beaucoup de visites protocolaires ?

— Lorsque un nouvel ambassadeur vient présenter ses lettres de créances au Président de la Confédération et à mon mari, son épouse fait également une visite dite protocolaire à la femme du Président et à moi-même. Ces visites sont censées durer vingt-cinq minutes, ni plus ni moins, mais vous serez étonnée d'apprendre que nous n'échangeons pas que des banalités. Les ambassadrices ou femmes d'ambassadeurs sont presque toujours des femmes brillamment intelligentes, qui parlent avec charme de leur pays.

— Evoquons maintenant des sujets plus abstraits : Pierre Aubert appartient depuis longtemps au parti socialiste. Etes-vous inscrite vous-même à un parti ?

— Bien entendu, j'appartiens depuis longtemps à ce même parti socialiste, et lorsque mes obligations me le permettent j'ai eu l'occasion d'assister à de nombreuses réunions et comités.

— Et bien entendu vous vous intéressez à la condition féminine et à son amélioration dans notre pays.

— Bien entendu, et je suis avec le plus vif intérêt les activités de nos conseillères nationales trop peu nombreuses.

— Pour finir, Anne-Lise Aubert, racontez-nous un souvenir drôle de cette dernière année si riche en événements ?

— Eh bien l'été dernier, nous étions tous très fatigués et nous avons choisi notre détente favorite, le camping. Nous avons été bien surpris du nombre de gens qui reconnaissaient mon mari, grâce aux émissions télévisées. Et des voisins de tente l'ont photographié sortant de sa tente, vêtu d'un superbe pantalon de pyjama rouge vif... Dans les bistrots également, il nous arrivait de nous arrêter pour prendre un café, et des chuchotements aux tables voisines nous apprenaient que l'on parlaient ferme : c'est lui, non ce n'est pas lui... Mais tout ceci reste très bon enfant, presque affectueux. On ne saurait en dire autant de pays proches du nôtre, et ça nous fait apprécier notre pays plus encore.

— Merci Anne-Lise Aubert, nous reviendrons vous voir lorsque vous serez Madame la Présidente de la Confédération, pour que vous nous racontiez vos nouvelles impressions. En attendant, nous ne pouvons que féliciter M. Pierre Aubert, Conseiller fédéral, d'avoir une épouse si gaie et pleine de sollicitude à son égard.

B.v.d. Weid

**grand
passage**

le premier des grands magasins genevois

